

Profiter de l'été pour bien utiliser son temps dans le monde d'après

N° 32 - Juillet/Août 2021

Les mois s'écoulent et nous espérons tous sortir prochainement de ce temps de pandémie. Même si nous ne connaissons ni le jour ni l'heure, les confinements répétés et les modifications régulières de nos rythmes de vie nous ont conduits à changer nos habitudes. Quoi de mieux qu'un été pour prendre du recul et préparer de nouvelles bases pour repartir ?

Avant d'aborder les domaines de réflexion, gardons en tête que lors d'un exercice comme celui-ci, nos sentiments peuvent être mitigés... Il nous faudra donc un peu de temps pour soupeser et comprendre ce que cette période a provoqué en nous. De ce que nous avons vécu, qu'avons-nous appris ? Et avant de prendre quelque résolution, ne nous pressons pas.

Le premier principe pour repartir du bon pied est de déterminer ce qu'il y a d'essentiel dans notre vie. L'année et demie que nous avons passée a bousculé nos activités et nos agendas. Avons-nous envie de reprendre avec le même rythme frénétique ? Pour privilégier l'être au faire, regardons ce qui compte dans notre vie : à un niveau personnel, familial, de groupe/communauté. Nous nous rendrons compte que nous avons cessé certaines activités qui nous pesaient, nous nous sommes peut être recentrés sur des choses plus importantes. *Qu'est-ce que j'ai envie de reprendre ou pas ? Quel temps suis-je prêt à dédier à certaines activités ?*

Le deuxième principe consiste à déployer nos talents : ceux que nous avons découverts durant ce temps ou ceux que nous n'avions pas moyen de déployer. Se recentrer sur l'essentiel n'a pas pour objectif de se replier sur soi mais d'épanouir ce que nous sommes vraiment. Le confinement nous a peut-être permis de refaire ce que nous n'avions plus le temps de faire. *Qu'est-ce que j'aime vivre et qui me fait grandir dans mes relations avec les autres ? Avec Dieu ?*

Le troisième principe est de nous poser la question de notre relation avec Dieu. La pandémie a bouleversé les pratiques religieuses : baptêmes et mariages reportés, suppression des messes, jauges dans les églises qui modifient les habitudes dominicales. Ces bouleversements ont ébranlé nos pratiques extérieures. *Qu'en est-il de notre relation personnelle avec Dieu ? Est-ce que cela a eu une influence sur ma foi ? Cette question de la relation avec Dieu est aussi transposable à nos relations humaines. Qu'est ce qui a changé dans mes relations avec les autres ?*

De ces questions autour de la relation se dégage le quatrième principe, celui de la construction ou reconstruction. En privilégiant la qualité de relation à l'autre sur la quantité des activités, notre vie devrait trouver un nouveau souffle. Malgré les échecs qui peuvent survenir, malgré la tentation de repartir dans le remplissage, oser entrer en relation avec l'autre et le Tout Autre nous demandera du temps, de l'attention, de la délicatesse. Lentement mais sûrement s'édifiera notre nouveau monde...

Conseil Pastoral Paroissial

Le CPP s'est réuni pour la première fois samedi 12 juin de 14h à 17h. Nous étions 38 participants d'horizons divers. Nous avons travaillé sur 3 thèmes : la fraternité, l'écologie intégrale et la communication. Vous trouverez ci-dessous les retours des groupes qui ont réfléchi sur ces thèmes.

Groupe Fraternité :

Avec les restrictions sanitaires et le manque de rencontres, un fort désir de convivialité a été exprimé. De nombreuses propositions de reprise de repas partagés ont été faites (Alpha, repas surprise au niveau paroissial, repas partagés en clocher, en fraternité ou groupe), pour se découvrir, créer du lien autour du Christ et se parler en vérité.

La qualité de l'accueil dans la paroisse a été soulevée. Chacun devrait se sentir responsable d'un accueil convivial et spirituel des nouveaux paroissiens. Il a été suggéré des temps spécifiques pour eux en septembre (une messe, un repas, une balade en montagne...). L'ouverture à de nouvelles personnes est aussi à vivre dans les groupes déjà constitués qui peuvent fonctionner actuellement en vase clos.

Nous avons enfin abordé l'accompagnement dans la durée des personnes qui vivent des sacrements sur la paroisse, ainsi que le maintien d'un lien avec des personnes rencontrées ponctuellement sur la paroisse ou en périphérie. On pourrait envisager des parrainages, ou l'accueil dans des fraternités locales.

Groupe Ecologie Intégrale :

L'atelier sur l'écologie intégrale, promue par le pape François dans son encyclique « Laudato Si », a réuni 8 personnes.

Nous avons commencé par poser les bases de notre temps de partage : crise écologique et crise sociale sont liées et nécessitent une approche globale c'est-à-dire une conversion de nos comportements et de nos cœurs afin de répondre à « la clameur de la terre et à la clameur des pauvres ». La dimension spirituelle de l'écologie intégrale nous est apparue essentielle.

Nous avons fait le constat que si des initiatives sont vraisemblablement portées par les acteurs de la paroisse dans le cadre de leurs engagements, elles ne sont cependant pas visibles et ne font pas l'objet d'une dynamique communautaire.

Nous avons échangé sur différentes propositions, parmi lesquelles : projet humanitaire, rapprochement avec les migrants accueillis sur la paroisse, proposition de temps de formation sur l'encyclique pour entrer dans une démarche de croissance spirituelle en revenant au Christ. Favoriser l'émergence de fraternités autour de l'écologie intégrale. Imaginer des projets intergénérationnels. Discerner sur la pertinence du label « Eglise verte » pour notre paroisse...

Autant de propositions qui feront l'objet d'un discernement et de temps de réflexion par la petite équipe en cours de formation. Des jeunes sont vivement appelés à venir l'étoffer.



Groupe Communication :

Une dizaine de personnes a réfléchi sur le thème de la communication au sein de notre paroisse.

Il est estimé que la communication interne est plutôt efficace et variée avec différents supports disponibles (Petit St Eynard, Mail hebdomadaire, site internet, ...)

A l'inverse, le constat est plus mitigé sur la communication externe. Pour un non initié, il semble difficile de trouver les coordonnées des différentes activités proposées au sein de notre paroisse, nos panneaux d'affichage dans les églises sont vieillissants et pas toujours à jour alors qu'ils constituent un 1er contact important avec les nouveaux arrivants.

Le sujet des annonces a également été évoqué avec un constat que l'appel aux bénévoles via une annonce collective est rarement efficace. Un contact direct permet d'impliquer plus facilement et de donner de la légitimité à la personne.

Enfin, s'est posée la question de la gestion des mailings listes et la diffusion d'informations aux personnes ayant approché la paroisse via les sacrements, « Venez & Voyez », Alpha,...

A la suite de ces constats, 4 propositions ont été faites qui devront être approfondies pour savoir comment les mettre en place :

- Réaliser un livret permettant de répertorier l'ensemble des propositions de la paroisse, avec les contacts, qui pourra être disponible à l'entrée des églises et sur le site internet
- Réaliser un forum en début d'année où chaque proposition de la paroisse sera présentée.
- Rajeunir nos panneaux d'affichage afin d'avoir une trame commune dans toutes nos églises, plus colorée, et une partie libre par clocher.
- Demander aux différents groupes de la paroisse d'animer une messe de temps en temps afin de se faire connaître.

"La Grande Aventure"

Rentrée de la catéchèse

Salles de la Maison Paroissiale,
1 rue Jean de la Fontaine 38700 La Tronche



Rendez-vous avec les parents, **jeudi 9 septembre à 20h15.**

Au programme : présentation de l'année, réponses aux questions, inscriptions.
Les inscriptions pour **l'éveil à la foi** (3 -7 ans) pourront se faire lors de cette réunion.

Rendez-vous avec les Aventuriers de 8 à 10 ans pour un premier décollage !

mercredi 15 septembre ou samedi 18 septembre de 10h à 11h15.

(Les rencontres sont bimensuelles)

Renseignements sur le site de la paroisse St Matthieu du St Eynard

Contact : Marie-Paule Biju-Duval mpbiju.kt@gmail.com. 06 23 63 95 06



Rentrée paroissiale

Réservez votre dimanche 12 septembre

Messe unique à 11h au CTM

suivie d'un pique-nique et ...

Programme complet dans le prochain numéro

Pèlerinage diocésain à La Salette

samedi 25 & dimanche 26 septembre 2021

Un bus sera affrété par la paroisse pour le dimanche.

Toutes les informations dans le prochain numéro



Alpha

Parcours Alpha

Quel est le sens de ma vie ? Pourquoi suis-je sur Terre ?

Mardi 28 septembre 2021 à 19h30 autour d'un dîner gratuit

Salle sous l'église ND du Rosaire - 1 rue La Fontaine (La Tronche)

Renseignements / inscriptions : alphastmatthieu@gmail.com ou Marie-Pierre : 06 66 24 54 76

Parcours en 10 thèmes + 1 week-end (sans engagement)

Chacun est bienvenu, quels que soient ses croyances et ses chemins de vie.

Partager librement sans être jugé, et grandir des échanges avec les autres.

Convivialité garantie !!!

Invitez largement : famille, amis, voisins, ...



Nos peines Danielle BORRON, Maurice d'HAZE et Odette LOPRIENO

Portons dans la prière nos frères et soeurs défunts qui nous ont quittés cette semaine.

LES MESSES DOMINICALES

	La Tronche		Meylan		Corenc		Le Sappey
	NDDR	St Ferjus	NDDP	St Victor	Ste Thérèse	St Pierre St Paul	St Michel
Samedi 3 juillet		18h30					18h30
Dimanche 4			11h	11h		9h30	
Samedi 10		18h30					
Dimanche 11			11h		9h30		
Samedi 17		18h30					
Dimanche 18			11h	9h30			
Samedi 24		18h30					
Dimanche 25			11h			9h30	
Samedi 31		18h30					
Dimanche 1 août			11h		9h30		
Samedi 7		18h30					
Dimanche 8			11h	9h30			
Samedi 14		18h30					
Dimanche 15			11h			9h30	
Samedi 21		18h30					
Dimanche 22			11h		9h30		
Samedi 28		18h30					18h30
Dimanche 29			11h	9h30			

LES MESSES EN SEMAINE

	Du 5 juillet 4 août				Du 5 au 14 août		Du 16 au 28 août	
	NDDR	St Victor	NDDP	Ste Thérèse	St Victor	Ste Thérèse	NDDR	Ste Thérèse
Lundi								
Mardi		18h30	9h		18h30		18h30	
Mercredi	18h				8h30		8h30	
Jeudi		18h30		9h	18h30	9h	18h30	9h
Vendredi	11h				8h30		8h30	
Samedi		8h30			8h30		8h30	

Durant l'été, les horaires sont à vérifier sur le site de la paroisse

Maison paroissiale à ND du Rosaire
1 rue Jean de La Fontaine, 38700 La Tronche
Secrétariat mardi au vendredi 9h-12h
tel : 04 76 54 55 31

Accueil à ND de Plaine Fleurie
Rue des peupliers, 38240 Meylan
Secrétariat lundi 14h-17h
tel : 04 76 90 50 66

Contact funéraires : 07 86 40 35 43

Secrétariat fermé du 10 juillet au 15 août 2021